

« Heureux...bienheureux ! celui qui écoute la Parole et la garde... »

Le billet du Père Mabile

La fête de Noël est déjà loin. L'hiver a repris ses droits. Noël avait mis le doigt sur la petitesse, la discrétion, la pauvreté, la fragilité, même si les fêtes montrent autre chose. Nous sommes invités d'abord à rechercher la justice et l'humilité. Dieu choisit ce qu'il y a de « fou » dans le monde pour révéler sa puissance. La force qui nous est offerte aujourd'hui est celle des Béatitudes : *pauvres de cœur, doux, miséricordieux, artisans de paix.*

A nous de choisir, de nous laisser convertir le cœur dans un esprit de charité, de foi et d'espérance.

« **Heureux le pauvre de cœur : à lui, le Royaume des cieux !** »

Adultes, aguerris, hommes et femmes d'expérience, nous savons combien ce chemin, éprouvant jusqu'à la croix, peut être porteur de nouveauté et d'ouverture. Dans un monde difficile et souvent intolérant, l'attitude de charité et d'humilité porte de grands fruits. Des hommes et des femmes nous ont ouvert le chemin et s'ils ont eu quelque prétention, c'est dans le Seigneur qu'ils l'ont mise.

Long chemin de conversion, qui n'aura sa plénitude qu'en Dieu. La vie éternelle sera cette plénitude, où l'amour de charité sera premier et absolu.

La fête de la Chandeleur

La fête de la Chandeleur, qui a lieu le 2 février chaque année, est connue de tous comme étant l'occasion idéale pour sauter des crêpes. Pour autant, si cette coutume populaire a beaucoup d'adeptes, en plupart des lieux, on ne connaît pas le sens et de cette fête. Comme de nombreuses fêtes populaires, c'est une coutume qui puise un certain nombre de ses traditions dans les survivances de rites païens très anciens.



La "Présentation du Seigneur"

La Chandeleur est une fête religieuse chrétienne appelée également "Présentation du Seigneur". En effet, les Chrétiens célèbrent à cette date le moment où Jésus est présenté au temple, 40 jours après sa naissance. Autrefois, on appelait également cette fête "Purification de la Vierge", car on célébrait en même temps les "relevailles" de Marie. Le terme de relevailles, un peu oublié de nos jours, désigne le moment où la jeune accouchée reprenait une activité normale et se rendait au

lieu de culte pour se purifier.

Des "chandelles" à la "chandeleur"

La fête de la "Présentation du Seigneur" s'accompagnait autrefois d'une procession avec des cierges allumés. C'est ce qui explique le nom courant de cette fête, "chandeleur", qui vient du latin "candelorum" et signifie "chandelles". Si l'on allume des cierges lors de cette fête, c'est en référence à un événement raconté par l'Évangile selon Saint Luc (2,21-40). En effet, lorsque Jésus fut présenté au Temple, tant que l'enfant n'était pas reconnu en messie par Saint Siméon qui l'appela alors "Lumière du monde". L'utilisation des chandelles lors de la procession nocturne est cependant antérieure aux coutumes chrétiennes



puisque les Romains de l'antiquité et les Celtes avaient des rituels similaires, dont le but était de purifier la terre pour en assurer la fertilité. Autrefois, les cierges bénis à la Chandeleur étaient soigneusement conservés par les fidèles qui les allumaient en cas de danger car on leur prêtait des vertus protectrices.

Dimanche 30 janvier 2011

4^{ème} dimanche du Temps Ordinaire1^{ère} Lecture :

Sophonie 2, 3 ; 3, 12-13

Psaume

145

2^{ème} Lecture : Corinthiens I, 26-31

EVANGILE : Matthieu 5, 1-12

Quand Jésus vit la foule qui le suivait, il gravit la montagne. Il s'assit, et ses disciples s'approchèrent. Alors, ouvrant la bouche, il se mit à les instruire. Il disait :

« Heureux les pauvres de cœur : le Royaume des cieux est à eux ! Heureux les doux : ils obtiendront la terre promise ! Heureux ceux qui pleurent : ils seront consolés ! »

« Heureux ceux qui ont faim et soif de la justice : ils seront rassasiés ! Heureux les miséricordieux : ils obtiendront miséricorde ! Heureux les cœurs purs : ils verront Dieu ! »

« Heureux les artisans de paix : ils seront appelés fils de Dieu ! Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice : le Royaume des cieux est à eux ! »

« Heureux serez-vous si l'on vous insulte, si l'on vous persécute et si l'on dit faussement toute sorte de mal contre vous, à cause de moi. Réjouissez-vous, soyez dans l'allégresse, car votre récompense sera grande dans les cieux ! »

Les enfants du « caté » nous disent...

Les enfants de CM2 du presbytère ont réfléchi en catéchèse sur le thème :

"Aimez vos ennemis "

Pas facile et pourtant ils vous livrent cette petite prière.

Comme c'est bon de vivre en paix !

Comme je voudrais que plus personne ne se dispute !

Que les grandes personnes ne discutent pas entre elles en voulant avoir raison à tout prix...

Que les chefs des pays disent non à la guerre et à l'orgueil qui écrasent la liberté...

Qu'il y ait moins de violence dans le monde...

Et moi, Jésus dans tout cela, que vais-je faire pour faire naître la paix ?

En classe, je voudrais avoir le courage de défendre celui dont on se moque.

A la maison, je voudrais ne plus me mettre en colère contre mon frère ou ma sœur.

Je sais que ce n'est pas facile et que je ne vais pas y arriver tout de suite.

Alors Jésus aide moi pour que j'ai plein de copains et copines.

Le groupe accueille un nouveau copain.

Ensemble, c'est plus facile de devenir des amis !!

A bientôt ... Le groupe de KT

• Les inhumations depuis le 16/01/11

17/01 : Bernard POSTEL 71 ans

19/01 : Lucette LEMARCHAND 81 ans

Léon HUREL 69 ans

20/01 : Monique MAHIEU 69 ans

Agenda

du 31 janvier au 13 février 2011

Toute les semaines :

Le mardi à 9h, messe à la chapelle St Gabriel

Le mercredi à 18h30, messe à la chapelle St Gabriel

Le vendredi à 11h, messe à la Maison St Joseph

Le dimanche à 10h, messe à Notre Dame du travail

Pour la quinzaine :

- *Les rendez-vous :*

Vendredi 4 ▶ 18h à 19h30, **aumônerie des 5-4-3^{ème} et confirmés**, au presbytère.

▶ à 20h30, **2^{ème} rencontre de la 1^{ère} session du CPM avec les futurs mariés**, au presbytère.

▶ à 20h30, au presbytère, **rencontre collective des parents pour le baptêmes de leurs petits enfants.**

Dimanche 6 ▶ à 10h, messe à Notre Dame du Travail avec l'accueil d'enfants d'âge scolaire qui seront baptisés en 2012.

▶ à 10h30, **accueil des enfants et leurs familles pour une nouvelle étape vers la 1^{ère} communion**, suivi de la messe en l'église de Bretteville.

Mardi 8 ▶ Rencontre du MCR, à 14h ou à 20h30 au presbytère pour les groupes 1 et 2.

▶ à 16h 45, **messe à la Noé.**

Jeudi 10 à 17h, **messe au Myosotis.**

Vendredi 11 à 14h30, Notre Dame de Lourdes, **temps de partage et de prière** dans la salle de l'Ancienne Gare.

Samedi 12 10h à 12h, **aumônerie des 6^{ème}** à la Maison St Joseph.

Dimanche 13 Journée de la santé
11h30, messe à Digosville

Pour anticiper :

Mgr Lalanne vient dans notre doyenné du 9 au 22 mars. Il souhaite rencontrer les CCL Communautés Chrétiennes Locales. Pour préparer cette rencontre, nous proposons les dates suivantes :

CCL Est= 15/02 ; CCL Centre= 10/02 ; CCL Mielles= 18/02 ;
CCL Bretteville= 22/02 ; CCL Digosville= 09/02 ; CCL Mesnil au Val= 17/02.

S'il y a une impossibilité de date, prendre rapidement contact avec le presbytère pour changer. L'EAP.

- *Les baptêmes :*

12 février : Clara GUILBERT--FENARD

(rue de la Tourelle, Tourlaville)

A l'intention des personnes

qui font du bricolage...

Nous aimerions constitué un atelier bricolage pour alimenter le stand « ouvrages des dames » à la kermesse. Si vous êtes partant vous pouvez contacter Marie-Louise Mesnil au 02 33 20 37 48. Le comité de kermesse